



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Deisy Domínguez Bautista

Nombre del tema: un marco psicopedagógico para la educación escolar

Parcial: I

Nombre de la Materia: Aprendizaje: psicología y epistemología

Nombre del profesor: Alejandro De Jesús Méndez

Nombre de la Maestría: psicopedagogía

Cuatrimestre: 3er

UN MARCO PSICOPEDAGOGICO PARA LA EDUCACION ESCOLAR

INTRODUCCION

La psicopedagogía busca optimizar el proceso de enseñanza-aprendizaje contribuyendo una orientación integral a la comunidad educativa mediante la aplicación adecuada de métodos y recursos didácticos estos facilitarán el desarrollo y construcción de conocimientos en a las competencias de los estudiantes.

La psicopedagogía está estrechamente vinculada con otras disciplinas de la psicología y, además, es un campo de importante influencia en temas como la educación especial, la política educativa, las terapias educativas y el diseño curricular entre otros.

Dicha disciplina logra avances notables en todas las edades. Su labor va más allá de afrontar problemas de aprendizaje, también permite desarrollar métodos y herramientas que ayudan a las personas a potenciar sus habilidades.

Por ello es que la psicopedagogía se enfoca en los estudiantes y en su entorno ya que el ambiente es fundamental para el éxito del proceso. La misión principal de esta especialidad es el satisfactorio desenvolvimiento de la persona en el ámbito educacional.

A continuación, en el presente ensayo analizaremos diferentes temas en relación a las transformaciones educativas, la mejora de la enseñanza a través del conocimiento psicológico, que tan importante es que un docente este muy bien preparado en el ámbito psicológico como académico, para la enseñanza de los alumnos.

La psicología dentro de la educación busca entender la conducta, comportamiento y el proceso de aprendizaje de cada estudiante respetando así como el ritmo de aprendizaje.

Es muy importante proporcionar a los alumnos una educación que los prepare para la vida. La psicología ha sido fundamental para el proceso de enseñanza-aprendizaje ya que través de ella se puede entender como aprendemos, el conocimiento de esta ciencia ayudará o ayuda al docente a que pueda identificar y actuar ante diferentes dificultades y problemas de aprendizaje ya que conocerá las características de cada uno de ellos con el fin de planificar, seleccionar e implementar las mejores estrategias metodológicas y los recursos adecuados según la capacidad de cada alumno ya que la Psicología tiene como meta principal la comprensión y el mejoramiento de la educación.

La psicología también tiene un papel muy significativo tanto en la formación de valores, sentimientos, así como también en la formación y desarrollo del carácter de las capacidades de personalidad.

Para que un alumno pueda tener un buena formación de valores éticos, el docente es quien primero tiene que dar un ejemplo de conducta para los alumnos, saber comprenderlos, tener empatía hacia ellos, la psicología aparte de que ayudara al docente a dar una mejor preparación académica también ayuda en la vida social, un docente debería de visitar a un psicólogo de vez en cuando para liberaros de un poco de estrés, cargas emocionales que en muchas ocasiones no nos dejan seguir con nuestros labores cotidianos y así tener una mejor vida activa social y una mejor relación con sus alumnos, cuando un alumno recibe una buena formación por sus maestros siempre se verá reflejados en ellos, así que es muy importante que todo maestro estudie las leyes, principios y regularidades de los fenómenos psíquicos que quiere dirigir, para actuar de acuerdo con esas leyes y lograr su objetivo final la formación y desarrollo de la personalidad.

Sabemos que el objetivo de la pedagogía es planificar, analizar desarrollar y evaluar procesos de enseñanza y aprendizaje además de que pretende mejorar la realidad educativa en diferentes ámbitos como el ámbito familiar, escolar, social y laboral.

Pero para eso existe un vínculo histórico en el que menciona que un pedagogo no puede concebirse sin antes tener una preparación en materia de psicología ya que el acto educativo va encaminado a actuar sobre la psiquis humana, es decir conocer todo aquello relacionado con el funcionamiento del intelecto, la emoción y la voluntad.

“Así, por ejemplo, el estudio de la psicología permite al profesor conocer las leyes que explican el proceso de aprendizaje, la formación de hábitos y habilidades en la actividad de estudio, así como también aspectos relativos a la dirección del proceso educativo, cómo establecer la comunicación profesor-alumno de manera tal que esta ejerza una influencia educativa en la personalidad de los educandos, cómo trabajar con los alumnos que presentan dificultades, etc.”. (González Maura y otros. 1995: 44)

El proceso de enseñanza se lleva a cabo mediante la transmisión de conocimientos a través de diversos medios y en ello implica la interacción de tres elementos que es el profesor, alumno y el objeto de conocimiento, por lo tanto, la enseñanza como transmisión de conocimientos se basa en la percepción.

El proceso fundamental en el aprendizaje es la imitación, todo lo que aprendemos es por imitación, un niño aprende hacer las cosas imitando a sus padres o de las personas que se encuentran en su entorno.

Como mencionamos anteriormente el aprendizaje es todo aquel conocimiento que se adquiere a partir de la vivencia diaria, la experiencia, porque cuando hacemos algo que nos sale mal, nos daña o perjudica aprendemos de ellos y no volvemos a cometer el mismo error, así que la experiencia es la mejor manera para aprender.

Cuando en realidad aprendemos algo cambiamos nuestros comportamientos y reflejamos lo aprendido para nuestras experiencias en el presente y a futuro. Aunque no siempre aprendemos porque a pesar de las malas experiencias muchas veces volvemos a cometer los mismos errores y sufrimos y por lo tanto no hay un cambio en nuestra conducta.

CONCLUSION

La pedagogía reflexiona sobre la educación un área fundamental de la vida de un ser humano y de una sociedad. Existen profesores que tienen muchos títulos académicos y saben mucho sin embargo tienen poca capacidad de comunicar esa labor a los demás. La pedagogía es una herramienta eficaz para determinar los límites y saber que está fallando y así mejorar la evolución del alumno.

La psicología siempre será muy importante en la educación, en la vida de cada persona, de cada docente, el futuro de la educación tiene que estar en manos de docentes profesionales, capacitados para hacer esta labor y no solo por compromiso, por que se les pague un sueldo si no por amor a su profesión por tener un objetivo en el panorama educativo, de ser capaces de impactar en la vida de los estudiantes y de sus familias.

Una de las cualidades y de las más importante que debe tener la persona para ser un pedagogo es la empatía algo que no todos estamos dispuestos a comprender.

